

JEFA DE GOBIERNO



1

cd

29 III 2020

Sostiene G. Harfuch acusación vs. CJNG

SELENE VELASCO

El Secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, volvió a la dependencia y reiteró su acusación contra el Cartel de Jalisco Nueva Generación (CJNG) por el atentado al que sobrevivió y advirtió que no se debilitará su labor contra la delincuencia.

“El señalamiento se basó en investigaciones previas que teníamos desde agosto del año pasado”, dijo ayer durante su primera videoconferencia al reincorporarse de tiempo completo a la Secretaría.

Tras sobrevivir a un atentado con armas largas hace un mes en Lomas de Chapultepec, García Harfuch dijo que desde que se encontraba en la Policía Federal se detectaban advertencias de cárteles que podrían atacar contra él.

“Más que amenazas, lo que se detectan son intenciones de que estas personas



■ García Harfuch hizo su primera aparición pública desde el atentado en Lomas de Chapultepec.

ataquen y desde la Policía Federal, después en la Agencia de Investigación Criminal, en PGR, ha habido alguna serie de amenazas, nada serio, pero no habíamos recibido como tal una amenaza; más bien la detección de que podían en cualquier momento atacar contra nosotros”, señaló.

Según las indagatorias en la Fiscalía General de Justicia (FGJ) personal de la

SSC habría filtrado información sobre las actividades de García Harfuch.

El funcionario descartó que el personal de la dependencia haya incurrido en dichas acciones, pero indicó que las investigaciones continúan.

García Harfuch aseguró que seguirá el combate a la delincuencia y a los cárteles que desde hace “muchísimos años” operan en CDMX.

Especial



Vamos a revertir inseguridad: SSC

● García Harfuch dice que diario se trabaja para que los delitos en la CDMX no se disparen

EDUARDO HERNÁNDEZ

—metropolit@eluniversal.com.mx

Ante la expectativa de que los índices delictivos aumentarán en los próximos meses, el secretario de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, Omar García Harfuch, dijo que se trabaja en una estrategia para contener y revertir la tendencia al alza de delitos durante el proceso de desconfinamiento, tras la pandemia.

“La misma impresión teníamos en marzo, [cuando inició la pandemia], dijeron que para abril iba a estar esto disparado, igual para mayo y para junio. Se logró contener y vamos a seguir trabajando, no sólo contener sino revertir la tendencia al alza e ir bajando todos, todos los días”, explicó.

Comentó que se lleva a cabo un trabajo diario, donde se implementan operativos y diseñan estrategias distintas para que estos delitos no suban.

“No digo que esto no pueda ocurrir, lo que digo es que el trabajo de la secretaría y de la fiscalía no es predecir, sino trabajar para que no ocurran los delitos”, expuso.

EL UNIVERSAL publicó ayer que especialistas en materia de seguridad perfilan un aumento de la inseguridad en la Ciudad durante el segundo semestre del año, pues con la reapertura, habrá nuevas oportunidades para delinquir.

El coordinador General del Gabinete de Seguridad Ciudadana y Procuración de Justicia, Tomás Pliego Calvo, comentó que en el primer semestre el índice delictivo disminuyó 25%, pues mientras que en 2019 se registraban en promedio 104.9 delitos de alto impacto al día, durante los primeros meses de 2020 hubo 79.5.

No obstante, aunque hubo una disminución durante los seis meses, a partir de julio algunos delitos presentan un ligero incremento, como los robos a vehículo, a conductor, en el transporte público, a transeúnte y a transportista.

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, comentó que aunque hay un crecimiento en algunos delitos entre junio y julio, los índices delictivos están muy lejos de lo que fue diciembre de 2019. ●



El titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, dice que a diario analizan estrategias para combatir la criminalidad.



Ratifican que ataque lo orquestó el CJNG

EL DATO



Declaración.

Omar García Harfuch dice que tienen certeza sobre quiénes participaron en su atentado.

EDUARDO HERNÁNDEZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

●●● El secretario de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, Omar García Harfuch,

ratificó que el *Cártel Jalisco Nueva Generación* orquestó el ataque en su contra el pasado 26 de junio, pues así lo revelan las investigaciones que hacían desde agosto de 2019, aseguró el funcionario.

“Son investigaciones en proceso que tenemos con el gobierno federal, con distintas instituciones de seguridad del gobierno federal que veníamos trabajando. En este caso específico que comentamos de lo sucedido, fue desde agosto”, dijo el jefe de la policía.

Por primera vez, tras el ataque, el funcionario reapareció en una videoconferencia con la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, en la que dijo que desde que laboraba en la Policía Federal ha sufrido este tipo de amenazas.

Destacó que las investigaciones han avanzado, al grado de que tienen certeza de las personas que participaron en el atentado, incluyendo al sujeto que ayudó a organizar el ataque, así como a los que ordenaron el mismo, por lo que esperan proceder penalmente. ●



Reaparece el mando y reitera su dicho

Urdió mi ataque el CJNG: García Harfuch

● “Cárteles de las drogas operan desde hace muchos años en la CDMX; antes se ocultaba”

Reitera García Harfuch que el CJNG es el autor del ataque en su contra

Desde hace varios años operan grupos del narcotráfico en la ciudad, pero antes se ocultaba, señala

31 ca

ALEJANDRO CRUZ FLORES

El secretario de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, Omar García Harfuch, reiteró que el *cártel Jalisco Nueva Generación* es el responsable del ataque armado que sufrió en la mañana del 26 de junio cuando salía de su domicilio y dirigía a la dependencia.

Acompañado de la jefa del gobierno capitalino, Claudia Sheinbaum Pardo, el funcionario reapareció a un mes del atentado, en una videoconferencia en la que afirmó que organizaciones dedicadas al narcotráfico operan en la ciudad por medio de células desde hace varios años, sólo que antes se ocultaba.

Dijo que ya hizo una declaración ante el Ministerio Público sobre lo ocurrido, la cual ratificará en breve, al tiempo que negó que existan indicios de alguna filtración desde la se-

cretaría que dirige, aunque, dijo, se investigan todas las posibilidades.

Al señalar que fueron siete heridas las que sufrió en el ataque, de las cuales sólo dos requieren rehabilitación constante dos veces al día, explicó que responsabiliza a *cártel Jalisco Nueva Generación* con base en investigaciones que se tienen desde agosto del año pasado en coordinación con las autoridades federales, y apuntó que están identificados todos los participantes, así como a quien ayudó a organizar y ordenó el atentado en su contra.

García Harfuch manifestó que desde que estaba en la Policía Federal y en la Agencia de Investigación Criminal de la entonces Procuraduría General de la República había indicios de que “podían, en cualquier momento, atentar contra nosotros”.

En cuanto a la presencia de *cárteles* de drogas que operan en la capital del país, expresó: “Llevan trabajando muchísimos años en la Ciudad de México. Que se haya negado su presencia en algún momento no significa que no existieran. Yo lo que diría es que en años pasados todos los grupos estuvieron trabajando aquí” por conducto de grupos locales como la *Unión* y la *Anti-Unión Tepito*.



Vuelve García Harfuch
Reporta Sheinbaum baja
de delitos de alto impacto

ALMA PAOLA WONG - PAG. 11

CdMx, con baja en delitos de alto impacto; vuelve García Harfuch

ALMA PAOLA WONG
CIUDAD DE MÉXICO

La jefa de Gobierno de Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, reportó que en el primer semestre de 2020 el índice delictivo disminuyó 24.2 por ciento, pues en diciembre pasado se registraron 104.9 delitos de alto impacto promedio al día, y en junio 79.5 por ciento.

En conferencia explicó que uno de los factores asociados a la reducción es la Jornada Nacional de Sana Distancia, y si bien ha habido un ligero incremento entre junio y julio en robo a vehículo, a conductor, en microbús y a transportistas, los índices están lejos de lo que fue diciembre.

“Aun cuando en julio estamos en semáforo naranja y desde el

15 de junio comenzaron a abrirse distintas actividades, se ha contenido de manera muy importante el crecimiento de los delitos”, dijo.

Al respecto, el secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, quien reapareció en público un mes después del atentado en su contra, advirtió que trabajan para revertir la tendencia al alza y disminuir los delitos.

Reiteró que el cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) fue el responsable del ataque y que se tienen identificadas “con certeza” a las personas que participaron. Explicó que la acusación es con base en investigaciones hechas desde agosto de 2019 y adelantó que en breve presentará otra declaración.

“Se equivocan quienes piensan que podrán debilitar la lucha contra la delincuencia en la Ciudad de México. Son miles los policías, marinos, militares y ministerios públicos que, igual que su servidor, estamos dispuestos a asumir los riesgos que sean necesarios para que la sociedad viva en paz”, indicó.



Reaparece Omar García Harfuch:

“Se equivocan quienes piensan que podrán debilitar la lucha contra la delincuencia”

- ❖ El Jefe de la Policía capitalina se dijo insatisfecho con la cifra de homicidios dolosos que registra la Ciudad de México
- ❖ Reportan disminución de 25 por ciento en delitos de alto impacto



Omar García Harfuch, secretario de Seguridad Ciudadana, en conferencia con Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la CDMX.



[Eloíosa Domínguez]

omar García Harfuch, secretario de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, reapareció de manera pública a un mes de haber sido el blanco de un ataque armado, y en conferencia de prensa señaló que la dependencia a su cargo se enfoca en perseguir a las células del crimen organizado que operan en la capital del país, y admitió no estar satisfecho con las cifras a la baja para evitar los homicidios dolosos.

“Se equivocan quienes piensan que podrán debilitar la lucha contra la delincuencia en la Ciudad de México. Son miles los policías, marinos, militares y ministerios públicos que, al igual que su servidor, estamos dispuestos a asumir los riesgos que sean necesarios para que nuestra Ciudad viva en paz”, comentó García Harfuch.

Reiteró que el Cártel Jalisco Nueva Generación es el responsable del atentado en su contra ocurrido el pasado 26 de junio y aseveró que se tienen identificadas a las personas que participaron en el atentado, “incluyendo al sujeto que ayudó a organizar el ataque, así como a los que ordenaron el mismo”.

Dijo que desde agosto pasado tenían indicios de un posible ataque por parte de este grupo criminal, aunque descartó una amenaza directa en su contra.

“Más que amenazas, lo que se detecta son intenciones de que estas personas ataquen, desde la Policía Federal ha habido amenazas, pero nada serio, y en la Ciudad de México ya habíamos recibido alertas de que podrían atacar”, comentó.

El jefe policiaco dijo que el Cártel Jalisco Nueva Generación y otros grupos delictivos han de-

linquido en la capital desde hace años en pequeñas células.

“Nosotros trabajamos en la desarticulación de las células pequeñas por colonia sin importar el grupo delictivo (...) ahora los de mayor presencia son el grupo Unión Tepito y el grupo Anti-Unión”, explicó.

BAJAN 25 POR CIENTO DELITOS DE ALTO IMPACTO. La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, presentó el reporte de seguridad en la

Ciudad de México, en el que se observa que han disminuido 25 por ciento los delitos de alto impacto, ya que en diciembre de 2019 se registraba un promedio diario de 104.9 hechos y al 1 de julio bajó a 79.5 promedio diario.

Sheinbaum Pardo resaltó que, si bien la reducción de los delitos está asociada en una parte a la jornada de sana distancia derivada de la pandemia por Coronavirus (COVID-19), también se debe al trabajo que realizan la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), en coordinación con la Fiscalía General de Justicia (FGJ) y el Tribunal Superior de Justicia (TSJ) capitalino, a fin de mantener las acciones que permitan garantizar la seguridad y protección de los habitantes en la Ciudad de México.

El coordinador general del Gabinete de Seguridad Ciudadana y Procuración de Justicia, Tomás Pliego Calvo, informó que, en diciembre de 2019 el promedio diario de homicidio doloso (víctimas) en la Ciudad de México era de 3.7 y al 1 de julio de 2020 disminuyó a 3.3 promedio diario.

Robo de vehículo: en diciembre del año pasado fue de 29.9 promedio diario y al 1 de julio de 2020 se redujo a 25.8 promedio diario. Robo a conductor: en diciembre de 2019 era de 8 promedio diario y al 1 de julio de 2020 bajó a 5 promedio diario. Robo a repartidor: en diciembre de 2019 fue de 8.5 pro-

medio diario y al 1 julio de 2020 disminuyó a 4.7 promedio diario.

Robo en Metro: en diciembre de 2019 fue de 3.9 promedio diario y al 1 de julio de 2020 decreció a 1.5 promedio diario. Robo en Metrobús: en diciembre de 2019 fue de 2.5 promedio diario y al 1 julio de este año disminuyó a 0.6 promedio diario. Robo a bordo de microbús, en diciembre de 2019 era de 2.1 promedio diario y al 1 de julio de 2020 bajó a 1.1 promedio diario.

Robo a casa habitación con violencia: en diciembre del año pasado se registró 1.7 promedio diario y al 1 julio de este año se redujo a 1.5 promedio diario. Robo a transeúnte: en diciembre de 2019 fue de 34.8 promedio diario y al 1 de julio de 2020 disminuyó a 24.7 promedio diario. Robo a transportista: en diciembre del año pasado se tenía 0.3 promedio diario y al 1 julio de este año es de 0.3 promedio diario.

◆ “Son miles los policías, marinos, militares y ministerios públicos que, al igual que su servidor, estamos dispuestos a asumir los riesgos que sean necesarios para que nuestra Ciudad viva en paz y segura”



PAGABAN UN MDP POR MATAR A HARFUCH

Al reaparecer en una conferencia tras su atentado, el secretario de Seguridad Ciudadana de la CDMX reveló que desde agosto de 2019 sabía que el CJNG planeaba atacarlo.

Temían ataque desde agosto

REGRESÓ GARCÍA HARFUCH

A través de escuchas telefónicas se detectó que el CJNG buscaba un sicario que concretara el asesinato

POR GERARDO JIMÉNEZ Y WENDY ROA
comunidad@gimm.com.mx

El jefe de la policía capitalina, Omar García Harfuch, reveló que desde agosto del año pasado tenía conocimiento de que se planeaba un atentado en su contra.

“El señalamiento se basó en investigaciones previas que teníamos desde agosto del año pasado. Hice una primera declaración ante el



Foto: Especial

COMPañÍA. El jefe de la Policía, Omar García Harfuch, acompañó a la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, en su conferencia, ayer.



Ministerio Público y estoy por declarar una vez más”, dijo ayer durante una conferencia de prensa que dio en conjunto con la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.

Fuentes policiales señalaron a **Excélsior** que esta información fue recabada a través de escuchas telefónicas, en las que se detectó la búsqueda de un sicario que pudiera cumplir con ese objetivo.

“El Cártel Jalisco Nueva Generación buscaba un sicario en la Ciudad de México que concretara el asesinato, en una de las escuchas se mencionó una cantidad de un millón de pesos”, indicó una fuente policial, que no quiso ser identificada.

El 27 de junio pasado, un día después del atentado, este diario dio a conocer que pesaba una amenaza sobre el jefe de la policía capitalina desde meses atrás.

Además, García Harfuch reconoció que la capital ha sido centro de operaciones de los diferentes cárteles que operan en el país.

“Los cárteles llevan trabajando muchísimos años en la Ciudad de México; que se



SEÑALÓ AL CJNG COMO SUS ATACANTES

Al día siguiente del atentado, **Excélsior** dio a conocer que ya pesaba una amenaza sobre el jefe de la Policía capitalina desde meses atrás.

haya negado su presencia en algún momento no es que no existieran. ¿Cuáles grupos?, todos. ¿Por qué?, porque es la Ciudad de México, es el punto más importante del país. En años pasados todos los grupos estuvieron trabajando

aquí y lo pueden también consultar con fuentes del gobierno federal”, indicó.

DELITOS DE ALTO IMPACTO BAJAN 25%

De diciembre de 2019 a junio de este año, los delitos de alto impacto en la Ciudad de México han disminuido 25%, aseguró Sheinbaum.

De acuerdo con el reporte de Seguridad de la capital, en diciembre el promedio diario de homicidios dolosos era de 3.7 y al 1 de julio disminuyó a 3.3. En lo que se refiere a robo de vehículo fue de 29.9 y se redujo a 25.8. En tanto, el robo a casa habitación con violencia pasó de 1.7 a 1.5 en promedio diario y el robo a transeúnte, de 34.8 a 24.

La mandataria capitalina indicó que si bien la baja está asociada a la reducción de las actividades y de la presencia de la ciudadanía en las calles por la pandemia de covid-19, no puede soslayarse el trabajo que realizan las corporaciones de Seguridad Pública y Procuración de Justicia para garantizar la seguridad de la población.



REAPARECE DE BUEN HUMOR
Hay presencia de todos los cárteles: Harfuch
 El secretario de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México reapareció tras su atentado y dijo que todos los cárteles tienen presencia en la ciudad desde hace varios años. **Pág. 17**



OMAR GARCÍA HARFUCH

Todos los cárteles operan en la CdMx

CECILIA NAVA

17 Met

El jefe de la policía reconoció que estos grupos tienen muchísimos años que están en la ciudad

Todos los cárteles delincuenciales llevan trabajando muchísimos años en la Ciudad de México. Que se haya negado su presencia en algún momento no quiere decir que no existieran, aseguró el secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, al reaparecer un mes después de haber sido atacado con armas de grueso calibre por mercenarios del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG).

“¿Cuáles grupos? Todos. ¿Por qué?, porque la Ciudad de México es el punto más importante del país. Entonces más que referirme a un grupo delincencial, yo lo que le diría, es que en años pasados



El jefe de la policía aseguró que estos grupos no dominan alcaldías, sino colonias/COMSOCCDMX



todos los grupos estuvieron trabajando aquí y lo pueden también consultar con fuentes del Gobierno Federal”, destacó.

El anterior gobierno de Miguel Ángel Mancera siempre rechazó que hubiera la presencia de cárteles de la droga en la capital del país, lo único que admitió es que había grupos dedicados a la venta y distribución de drogas. Su sucesor, José Ramón Amieva, reconoció que había cuatro grupos que trabajaban en la ciudad: La Unión Tepito, La Anti Unión, el cártel de Tláhuac y Los Rodolfos.

El pasado 26 de junio el jefe de la policía capitalina fue atacado a balazos en la colonia Limas de Chapultepec, donde perdieron la vida dos de sus escoltas y él resultó con siete heridas -dos de las cuales deben tener terapia para su recuperación-. Ya en el hospital, García Harfuch aseguró que el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) fue el autor de su atentado.

Hoy en su primera aparición pública, reiteró que fue esta célula delictiva la que organizó el ataque, pero negó que sea el



OMAR GARCÍA HARFUCH

TITULAR DE LA SSC

Continuaremos fomentando los vínculos de cercanía y en trabajo conjunto“

grupo con mayor presencia en la ciudad.

“No, de ninguna manera, de ninguna manera. Principalmente en la Ciudad de México operan grupos muy locales que son los que más detenciones hemos reportado, como los que ustedes conocen: Unión, Anti Unión”, asumió.

Sobre que la Anti Unión es un grupo que ya se encuentre desarticulado, aclaró que sólo está sumamente disminuido; las detenciones y los cateos no han parado desde agosto. Especificó: “Es un grupo sumamente disminuido, se me haría irresponsable decir que está 100 por ciento desarticulado, pero es un grupo sumamente disminuido”.

Añadió: “Así como el otro grupo está muy diezmado (La Unión Tepito). No podemos hablar de un Cártel de La Unión como tal, con una estructura general. Es un grupo que tiene varias celulitas ya, y que ha tenido una atomización importante después de todas las detenciones que se han realizado en el último año”.

García Harfuch reiteró que se van fortalecer las medidas de seguridad después del atentado, pero no porque tengan indicios de que van a atacar a un funcionario de la ciudad: “No tenemos ningún indicio”.



Se equivocan quienes piensan que podrán

debilitar la lucha contra la delincuencia en la Ciudad de México“

ADVERTENCIA

En presencia de la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, resaltó: “Se equivocan quienes piensan que podrán debilitar la lucha contra la delincuencia en la Ciudad de México. Son miles los policías, marinos, militares y ministerios públicos que, al igual que su servidor, estamos dispuestos a asumir los riesgos que sean necesarios para que nuestra ciudad viva en paz”.

Agregó que seguirán fortaleciendo las capacidades de investigación porque están convencidos de que son la punta de lanza y sin duda su mejor herramienta para combatir a la delincuencia.

Manifestó que no hay indicios de que hayan brindando información de sus movimientos previo al ataque con armas de grueso calibre, pero sigue la investigación.

“De igual manera, seguiremos fortaleciendo nuestra Unidad de Asuntos Internos para dar continuidad a la depuración que estamos haciendo al interior de esta Secretaría, continuaremos fomentando los vínculos de cercanía y trabajo conjunto con todos los sectores de la sociedad que nos ha dado grandes resultados”, expuso.

Anunció que la persona que organizó el ataque y los agresores están presos.

Por las detenciones y cateos -que son de seis a 10 en la semana- se encuentran diezmados los grupos de la Unión y Anti Unión, aseguró García Harfuch



Rechaza García Harfuch dominio de CJNG en CDMX

Titular de SSC: operan células atomizadas; se les ubica y combate; vuelve a la actividad **pág. 12**

CJNG no domina en la capital, asegura García Harfuch

Fragmentación de los grupos criminales, el reto en la CDMX

Redacción • La Razón

El Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) opera en la capital a través de células, al igual que otras organizaciones criminales, aseguró Omar García Harfuch, titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México, de modo que el desafío es detectar esos pequeños grupos en colonias que reportan un aumento en los índices de violencia y donde hay reportes de gente armada.

En la CDMX operan grupos muy locales, explicó, como La Unión y la Anti Unión, y justo de éstos se ha realizado el mayor número de detenciones, alrededor de 33 en lo que va de la presente administración, cuya estrategia fue aplicada desde el año pasado.

EL SECRETARIO de Seguridad Ciudadana afirma que las organizaciones delincuenciales operan a partir de pequeñas células; dice que ataque en su contra se planeó desde 2019

el dato

Estas bandas se dedican principalmente al narcomenudeo y extorsión, derivado de ello, suelen implicarse en homicidios producto de riñas, venganzas o disputas territoriales.

Con este número de arrestos, el secretario de Seguridad negó que el Cartel Jalisco Nueva Generación sea el grupo con mayor presencia en la ciudad.

Como ejemplo, recordó que el pasado 4 de abril, cuando se ubicó una balacera fuerte en Miguel Hidalgo, se inició una serie de cateos semanales en conjunto con la Fiscalía General de Justicia, que re-

25

Grupos delictivos identificó la Policía de Investigación hasta mayo de 2019

sultaron en la detención de 28 personas. En esa demarcación se identificaron varias células, es decir, no es un solo grupo.

"Más que en las alcaldías se da en las colonias, son varios, son pequeñas celulas que se instalan y que nosotros vamos atacando, es por eso que hacemos los cateos, todas las semanas tenemos de seis a 10 operaciones desde el mes de abril", expuso en conferencia con la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.

Un mes después de que sufrió un atentado, el titular de la SSC reapareció públicamente. Además de reiterar la acusación



Influencia criminal

Número de alcaldías en las que opera cada una de las principales organizaciones ubicadas.

Unión Tepito:	11
Antiunión:	4
Cártel Jalisco Nueva Generación:	7
Cártel de Tláhuac:	5
Lenin Canchola:	5
Los Rodolfos:	4

contra el CJNG como responsable del ataque, puntualizó que esta afirmación la sostiene en investigaciones que la SSC realiza a dicho grupo delincuenciales desde agosto de 2019.

El funcionario local aseguró que más que amenazas, lo que detectó la Secretaría de Seguridad Ciudadana y la Fiscalía General de la República fue la intención de perpetrar un atentado en cualquier momento, lo cual sucedió y que es inédito en la capital del país.

“Lo que no podemos permitir y no vamos a permitir es lo que sucedía antes, que los veíamos paseándose hasta en vehículos, motocicletas, etcétera, a plena luz del día, incluso platicando con autoridades y que no pasara nada. Eso cada vez se está viendo menos y vamos a trabajar todos los días para que no suceda, sean del grupo que sean”, declaró.

Desde hace muchos años hay presencia de los cárteles en la Ciudad de México, con muestras de violencia por parte de diferentes grupos; pero “que hayan atacado así a un funcionario, eso sí no se había visto antes”, dijo.

Sobre los avances de la investigación del atentado, puntualizó que está por hacer una segunda declaración para reiterar la acusación. Asimismo, afirmó que no hay un solo indicio de que hubo fuga de

información por parte de la policía para dar a conocer la ruta que siguió.

BAJAN DELITOS 25% RESPECTO A DICIEMBRE. Durante julio, en la Ciudad de México se han cometido 79.5 delitos de alto impacto al día, en promedio. Esto representa una reducción de 25 por ciento, si se le compara con la media diaria registrada en el último mes de 2019.

La Jefa de Gobierno de la Ciudad de México reconoció que la disminución de delitos está asociada, en parte, a la jornada de Sana Distancia por la pandemia de Covid-19, pero resaltó que a estas alturas de la emergencia sanitaria, se ha contenido el crecimiento de los índices delictivos. La mandataria también aceptó, sin abundar en cifras, que hubo un alza en algunos crímenes de junio a julio de este año, en el contexto de la pandemia.

Tomás Pliego, coordinador general del Gabinete de Seguridad Ciudadana y Procuración de Justicia local, explicó que en el caso de los homicidios dolosos, el promedio diario en diciembre de 2019 era de 3.7 y en julio del año en curso es de 3.3.

En cuanto al robo de vehículo con y sin violencia, el promedio actual es de 25.8 casos cada día, cuando en diciembre pasado fue de 29.9. La reducción es de 13.7 por ciento.

El robo a conductor de vehículo con violencia tuvo un promedio diario de ocho y en julio del año en curso, cinco casos. En cuanto al robo, el promedio fue de 8.5 en diciembre de 2019 y en julio de 2020 se reportan siete incidentes.

“LO QUE NO podemos permitir es lo que sucedía antes, que los veíamos paseándose a plena luz, incluso platicando con autoridades. Vamos a trabajar para que no suceda más”

Omar García Harfuch
Secretario de Seguridad Ciudadana

el tip

Los delincuentes han optado, en el contexto de la pandemia, robar a usuarios del Metro y Metrobús, y a repartidores de comida.



EL TITULAR de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, ayer, en su primera aparición pública desde el atentado que sufrió el pasado 26 de junio.

Detecciones clave

Arrestos de miembros del CJNG en lo que va de la administración.

2019

30 de mayo. Aldo Jesús Azcona Cortés, *El Enano* y/o *El Chucky*, identificado como jefe de plaza del CJNG en la capital.

10 de abril. María del Carmen Albarrán García, *Cecy Albarrán*, identificada por autoridades como jefa de plaza en la CDMX.

12 de febrero. Carlos Fernando Huerta Núñez, *El Viejón*, identificado como jefe de plaza del CJNG en la Ciudad de México.



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO

EL HERALDO
DE MÉXICO

Página: _____

1

Sección: _____

Fecha: _____

29 JUL 2020





#SEGURIDAD

REDOBLA COMBATE A LA DELINCUENCIA



OMAR GARCÍA HARFUCH JEFE DE LA POLICIA CAPITALINA

• AQUÍ NO HAY UN SOLO INDICIO DE QUE HAYA HABIDO UNA FUGA DE INFORMACIÓN DENTRO DE LA SECRETARÍA.

SE EQUIVOCAN QUIENES CREEN QUE PUEDEN DEBILITAR LA ESTRATEGIA PARA ENFRENTAR A LOS CRIMINALES QUE ATENTAN CONTRA LA CIUDAD: OMAR GARCÍA HARFUCH

POR CARLOS NAVARRO



Quienes creen que pueden mermar el combate contra la delincuencia en la Ciudad de México están

en un error, afirmó el secretario de Seguridad Ciudadana local, Omar García Harfuch, en su reaparición pública tras el atentado que sufrió.

“Se equivocan quienes piensan que podrán debilitar la lucha contra los delincuentes que operan en la ciudad. Son miles los policías, marinos, militares y ministerios públicos que, al igual que su servidor, estamos dispuestos a asumir los riesgos que sean necesarios para que nuestra capital viva en paz.

“Estamos redoblando esfuerzos para protegerla. Todos los días se-

guiremos enfrentando a quienes pretendan lastimar con impunidad a ciudadanos inocentes, a la gente que sale a trabajar honradamente día a día. Lo haremos con nuestras convicciones y con todas las capacidades de la Secretaría de Seguridad Ciudadana”, afirmó en conferencia de prensa, en compañía de la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.

Reconoció que ha habido expresiones y actos violentos del *Cártel Jalisco Nueva Generación* y de otros grupos delictivos en la capital, por lo que se ha mantenido una lucha para evitar este tipo de situaciones.

“Sí había habido muchas muestras de violencia, no sólo de este grupo, sino de varios. Es por eso que nosotros los hemos estado

A LA BAJA

1

• El índice delictivo bajó 25% entre diciembre y julio.

2

• Así lo establece un balance presentado ayer.

atacando para que dejen de cometer estos hechos violentos, no me refiero el ataque a un funcionario, me refiero a ataques terribles que han sucedido en colonias”, sostuvo.

Aseguró que no hubo colaboración con los criminales desde la dependencia que encabeza, en el atentado.

“No hay un solo indicio de que haya habido una fuga de información dentro de la Secretaría, pero, aun así, las investigaciones tienen que continuar. Por parte de la Fiscalía General de Justicia y por parte de nuestras áreas de Inteligencia y de Investigación, propias de la Secretaría”, explicó.

El pasado 26 de junio, un comando armado de *Cártel Jalisco Nueva Generación* atacó a García Harfuch en las Lomas de Chapultepec. Dispararon en más de 400 ocasiones y lo hirieron en diversas partes del cuerpo.

El secretario reafirmó los señalamientos que hizo tres horas después del atentado, en Twitter, contra este grupo delictivo, e incluso explicó que tenían información desde agosto del año pasado.

“El señalamiento se basó en investigaciones previas que teníamos desde agosto del año pasado. Hice una primera declaración ante el Ministerio Público y estoy por declarar una vez más”, aseveró el funcionario.



PASARON DE 104.9 A 79.5: SHEINBAUM

Se redujeron casi 25 por ciento los delitos de alto impacto en siete meses

Parte de la tendencia está ligada a la jornada de sana distancia, aclara

ALEJANDRO CRUZ FLORES ³ _{ca}

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, afirmó que la incidencia de delitos de alto impacto en la capital del país se redujo casi 25 por ciento de diciembre a la fecha.

De esta manera, según las estadísticas oficiales, el promedio diario de ilícitos como homicidio doloso, robo de vehículo, a repartidor, en transporte público, a casa habitación y a transeúnte se redujo de 104.9 a 79.5.

La titular del Ejecutivo local admitió que parte de esta tendencia está asociada a la Jornada Nacional de Sana Distancia por la emergencia sanitaria, pero subrayó que se ha logrado contener el crecimiento de los delitos en casi mes y medio que tiene la ciudad en la fase naranja del semáforo epidemiológico.

Según los datos presentados por el coordinador del gabinete de seguridad ciudadana y procuración de justicia, el robo de vehículo con y sin violencia fue el ilícito que más disminuyó en el periodo mencionado, que de un promedio diario de 29.9 autos hurtados pasó a 25.

Los asaltos a conductor-pasajero de vehículo con violencia pasaron de ocho a cinco diarios; el robo a repartidor de 8.5 a 4.7; a casa habitación con violencia bajó de 1.7 a 1.5, y a transeúnte de 34.8 a 24.7 casos al día en promedio en este año.

En cuanto al homicidio doloso, en diciembre del año pasado se registraban 3.7 casos diarios, y este mes el promedio es de 3.3 casos. El robo en el Metro pasó de 3.9 casos al día a 1.5; robo en Metrobús de 2.5 a 0.6, y a bordo de microbús, de 2.1 y 1.1 diarios en promedio.

En otro tema, el Congreso ca-

pitalino aprobó reformas a la Ley Orgánica de la Fiscalía General de Justicia, la cual establece la creación de las fiscalías para delitos electorales y de combate a la corrupción; además, se formaliza la coordinación general de investigación de delitos de alto impacto para casos de secuestro, extorsión, narcomenudeo y otros de relevancia que determine la titular de la fiscalía.

También instituye otra coordinación en materia de delitos de género y atención a víctimas para feminicidios, violencia contra mujeres y niñas, familiar, delitos sexuales, trata de personas, desaparición forzada, además de atraer los asuntos relacionados con justicia penal para adolescentes, adultos mayores e indígenas.

La reforma confiere a la Unidad de Asuntos Internos de la fiscalía la facultad de iniciar procedimientos de oficio o por queja ciudadana contra personal que incurra en actos indebidos; dar parte sobre hechos que constituyan probable responsabilidad y establecer mecanismos de vigilancia en las agencias del Ministerio Público.



Guadalupe Lozada, encargada de Cultura en la CDMX

La funcionaria es maestra en Historia de México y ha investigado y defendido el patrimonio cultural

REDACCIÓN

—cultura@eluniversal.com.mx

La historia de México y el patrimonio cultural de la ciudad son temas en torno de los que ha trabajado e investigado la ahora secretaria encargada de despacho de la Secretaría de Cultura, la historiadora María Guadalupe Lozada León.

Ayer, en un escueto comunicado la dependencia informó que la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, nombró a Lozada León como encargada de despacho de Cultura. Anteriormente ocupaba el cargo de directora general de Patrimonio Histórico, Artístico y Cultural en esta secretaría.

María Guadalupe Lozada León tiene una maestría en Historia de México; ha sido maestra e impar-



Ha sido promotora del estudio y preservación del patrimonio de México.



tido conferencias sobre historia del país. Nacida en la Ciudad de México, fue hace una década coordinadora de Patrimonio cultural y artístico, en la misma Secretaría de Cultura capitalina; en la dependencia impulsó el programa Noche de Museos. Además fue vocal en Icomos México (Consejo Internacional de Monumentos y Sitios, organismo de la UNESCO).

Investigadora de la historia de México y de la educación, Lozada León es licenciada en Ciencias Humanas por el Centro Universitario de Ciencias Humanas, y en Ciencias Sociales por la Normal Superior FEP; tiene una maestría en Historia de México por la Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM y fue

becaria Conacyt (1988-1990).

Lozada León laboró en varias universidades, donde trabajó como docente y en áreas culturales. Fue profesora de Historia de la Educación en México en el Colegio de Pedagogía; estuvo en la vicerrectoría de Educación Continua en la Universidad del Claustro de Sor Juana, en donde además trabajó en los Colegios de Letras y de Arte y Cultura; en la Universidad Pedagógica Nacional fue profesora de asignatura y estuvo en el área de Actividades Culturales. Trabajó en editoriales como Ámbar Diseño y Espejo de Obsidiana.

La especialista ha impartido conferencias sobre la historia de México a comienzos de siglo XX y la

historia de la Ciudad de México.

Integrantes del grupo público El Caballito Conservación aplaudieron ayer en su muro de Facebook la designación de Guadalupe Lozada León, sin embargo ahí mismo lamentaron que no fuera nombrada de manera definitiva como secretaria de Cultura de la Ciudad.

El pasado domingo, Alfonso Suárez de Real dejó de ser secretario de Cultura para asumir como secretario de Gobierno.

La dependencia capitalina, en su comunicado no brindó información sobre la trayectoria de Guadalupe Lozada León; tampoco explicó por qué la nueva funcionaria llega a la Secretaría de Cultura en calidad de encargada. ●



En corto



ENCARGAN CULTURA CDMX A LOZADA

La Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, nombró a la historiadora Guadalupe Lozada como encargada de despacho de la Secretaría de Cultura capitalina, en sustitución de José Alfonso Suárez del Real; la funcionaria, quien ocupaba el cargo de directora general de Patrimonio Histórico, Artístico y Cultural, apostará por la continuidad. Yanireth Israde

Vertical text on the right edge of the page, possibly a page number or reference code.



Nombran encargada de despacho en Cultura de la CDMX

54

DE LA REDACCIÓN

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, nombró ayer a María Guadalupe Lozada León encargada de despacho de la Secretaría de Cultura de la Ciudad de México, luego de que el titular de esa instancia, Alfonso Suárez del Real, se separó del cargo para ser el nuevo secretario de Gobierno capitalino.

Lozada es historiadora y era directora general de Patrimonio Histórico, Artístico y Cultural de la Secretaría de Cultura de la Ciudad de México. Durante cuatro años fue responsable de los recintos de Homenaje a Don Benito Juárez y del Parlamentario en Palacio Nacional.

En su nombramiento "se expresa que deberá cumplir con todas las atribuciones y facultades legales, administrativas y ordenamientos aplicables en la Secretaría de Cultura, por lo que es fundamental su desempeño con el más alto sentido de responsabilidad y cumplimiento de los lineamientos para garantizar acciones en beneficio de los habitantes de la Ciudad de México", informó la dependencia en un comunicado.

No se informó cuándo se designará a un secretario de Cultura de la Ciudad de México ni si la nueva responsabilidad de Lozada como encargada de despacho es temporal.



NOMBRAMIENTO

▶ Guadalupe Lozada, encargada de despacho en Secretaría de Cultura de la Ciudad de México

[Redacción]

15
▶ María Guadalupe Lozada León fue nombrada como encargada de despacho de la Secretaría de Cultura de la Ciudad de México por Claudia Sheinbaum Pardo, jefa de Gobierno de la CDMX, así lo informó la dependencia a través de un comunicado.

Lozada León, egresada de la UNAM con la maestría en Historia de México y antigua directora general de Patrimonio Histórico, Artístico y Cultural de la capital, deberá cumplir con todas las atribuciones y facultades legales, administrativas y ordenamientos aplicables en la Secretaría de Cultura, mientras se designa a un nuevo titular de la dependencia capitalina.

“Por lo que es fundamental su desempeño con el más alto sentido de responsabilidad y cumplimiento de los lineamientos para garantizar acciones en beneficio de los habitantes de la Ciudad de México”.

El documento reafirma el papel de la secretaría al apuntar que “tiene como propósito desarrollar, coordinar y ejecutar políticas públicas que garanticen el ejercicio pleno de los derechos culturales de las personas y las comunidades, que permitan su desarrollo integral y fortalezcan la convivencia en un marco de libre expresión de ideas, de acceso equitativo a bienes y servicios culturales y de reconocimiento y protección de las diversas identidades”.



SECRETARÍA DE CULTURA

Lozada, a cargo del despacho

POR JUAN CARLOS TALAVERA

jc.talavera@gimm.com.mx

27/7

La historiadora María Guadalupe Lozada León fue designada ayer como encargada del despacho de la Secretaría de Cultura de la Ciudad de México, luego de que la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, designara como secretario de Gobierno a José Alfonso Suárez del Real, quien sólo duró 19 meses en el cargo.

Hasta antes de ayer, Lozada fungió como directora general de Patrimonio Histórico, Artístico y Cultural de la CDMX en la SC local y antes fue coordinadora de Patrimonio Histórico Artístico

y Cultural de la CDMX, así como profesora en la Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM, con 40 años de experiencia.

De acuerdo con algunas declaraciones que Lozada León hizo ayer, afirmó que le dará continuidad a la gestión de Suárez del Real. Sin embargo, no abordó la larga lista de pendientes que le heredó, como la apertura del Cine Cosmos y de La Perulera, la revisión de los pagos de 2019 y las irregularidades en la construcción del Pápalote Museo del Folclore en Iztapalapa, el uso de outsourcing en la administración local para el pago de artistas, además del destino que tendrán



Foto: Cortesía Secretaría de Cultura
La historiadora Guadalupe Lozada tiene 40 años de experiencia.

los bienes de Octavio Paz, a dos años del fallecimiento de Marie José Tramini.

Sheinbaum, anunció que la historiadora deberá cumplir con todas las atribuciones y facultades legales, administrativas y ordenamientos aplicables en la SC

local, "por lo que es fundamental su desempeño con el más alto sentido de responsabilidad y cumplimiento de los lineamientos para garantizar acciones en beneficio de los habitantes de la CDMX".

Y recordó que la SC "tiene como propósito desarrollar, coordinar y ejecutar políticas públicas que garanticen el ejercicio de los derechos culturales de las personas y las comunidades, que permitan su desarrollo integral y fortalezcan la convivencia en un marco de libre expresión de ideas, de acceso equitativo a bienes y servicios culturales y de reconocimiento y protección de las diversas identidades". Hasta el momento no se ha informado cuándo se nombrará al titular definitivo para esta dependencia.



Retos de la nueva encargada de Cultura

SONIA ÁVILA

29 Gossip

Ante la premura por designar un titular en la Secretaría de Cultura de la Ciudad de México una vez que Alfonso Suárez del Real dejó el cargo el domingo pasado, Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno asignó a María Guadalupe Lozada como encargada interina de la dependencia quien deberá sortear varios pendientes acrecentados por la contingencia sanita-

ria del Covid-19. Desde el año pasado, la Secretaría de Cultura local es sede de manifestaciones por falta de pagos a los artistas, irregularidades en las contrataciones, falta de atención a programas como los FAROS y proyectos sin concluir.

"Si es ella u otra persona, debe tener profesionalismo", dijo Abril Reza, representante del movimiento *No vivimos del aplauso*, el cual, busca acuerdos puntuales que beneficien al sector artístico.



María Guadalupe Lozada estará de forma interina /SECRETARÍA DE CULTURA



LA HISTORIADORA María Guadalupe Lozada León, en una foto de archivo.



Foto: Secretaría de Cultura de la CDMX

Lozada León afirma que sí continuará diálogo con artistas

LA HISTORIADORA

es la encargada de despacho de la Secretaría de Cultura de la CDMX; fue nombrada por Sheinbaum

• Por Adriana Góchez adriana.gochez@razon.com.mx 21

LA HISTORIADORA María Guadalupe Lozada León, quien fue nombrada ayer como encargada de despacho de la Secretaría de Cultura de la CDMX, aseguró que dará continuidad al diálogo establecido entre la comunidad artística y el anterior titular, José Alfonso Suárez del Real.

Esto, luego de que el pasado lunes, a través de una carta, miembros del colectivo #NoVivimosDelAplauso solicitaron, a la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, dar seguimiento a los acuerdos a los que se llegaron con ella y Suárez del Real el pasado diciembre y que están plasmados en una minuta firmada por ambos funcionarios.

o el dato

Lozada León impartió el año pasado la ponencia "Paseo de la Reforma y su historia", en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento; durante el confinamiento encabezó recorridos virtuales.

"Estos diálogos con integrantes de Cultura Comunitaria, Artes Escénicas, Grandes Festivales y Espacios Culturales Independientes, así como con la Orquesta Típica de la Ciudad de México se mantendrán", se señaló en un comunicado.

Lozada León, quien era directora general de Patrimonio Histórico, Artístico y Cultural de la Secretaría de Cultura local, fue designada como encargada de despacho por Sheinbaum, luego de que el pasado domingo, Alfonso Suárez del Real fue nombrado como nuevo secretario de Gobierno de la CDMX.

María Guadalupe Lozada León es licenciada en Ciencias Humanas por el Centro Universitario de Ciencias Humanas y en Ciencias Sociales por la Normal Superior FEP; tiene una maestría en Historia de México por la UNAM y fue becaria del Conacyt (1988-1990); se ha desempeñado como profesora y ha impartido conferencias acerca de la historia del país.

Asimismo, fue vocal en ICOMOS México (Consejo Internacional de Monumentos y Sitios de la UNESCO) y fue docente en centros educativos, como el Colegio de Pedagogía y la Universidad Pedagógica Nacional, fue vicerrectoría de Educación Continua en el Claustro de Sor Juana, en donde además trabajó en los Colegios de Letras y de Arte y Cultura.

2 Días tardaron en anunciar el nombramiento



#CDMX

LOZADA VA PARA CULTURA

REDACCIÓN

CICLORAMA
@ELHERALDODEMEXICO.COM

26

La maestra en Historia de México María Guadalupe Lozada León fue designada por la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, como encargada de despacho de la Secretaría de Cultura de la Ciudad de México.

Lozada, quien era directora de Patrimonio Histórico, Artístico y Cultural, también ocupó ese cargo en la administración de Marcelo Ebrard. La demolición de varios inmuebles históricos en el Centro Histórico marcaron su paso por esa oficina.

Promotora de la historia de la ciudad como conferencista y articulista, Lozada es Licenciada en Ciencias Humanas y ha sido becaria del Conacyt. 🌟

FOTO: CORTESÍA



• **ENCARGADA.** Sustituye a José Alfonso Suárez del Real.

TRAYECTORIA

• Ha trabajado como docente impartiendo clases de historia.

• Es especialista de la historia de la Ciudad de México.



En breve



Nombran a Guadalupe Lozada como encargada de despacho de Cultura CDMX

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, anunció este martes el nombramiento de María Guadalupe Lozada León como encargada de despacho de la Secretaría de Cultura capitalina, en sustitución de José Alfonso Suárez del Real, quien fue designado el domingo como nuevo secretario de Gobierno de la ciudad.

Hasta este lunes, Lozada León se desempeñaba como directora general de Patrimonio Histórico, Artístico y Cultural de la CDMX.
(Ricardo Quiroga)

Más información en:
eleconomista.mx



Diseñan gobierno local y Hacienda plan para apoyar los pequeños negocios

30 cal

ALEJANDRO CRUZ FLORES Y
BERTHA TERESA RAMÍREZ

El Gobierno de la Ciudad de México trabaja en una estrategia para otorgar apoyos económicos a los pequeños negocios más afectados por la pandemia de Covid-19, señaló su titular, Claudia Sheinbaum Pardo.

Explicó que dicha acción se diseña en coordinación con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y la Corporación Nacional Financiera Administradora de Fondos de Inversión. La idea es echar mano de programas que ya existían para dirigirlos al sector comercio y de servicios de la ciudad, aunque no dio mayores detalles.

Lo anterior, luego de que la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) capitalina señaló que a unas semanas de haber iniciado la apertura gradual de negocios, unos 85 mil establecimientos, entre bares, restaurantes y centros de entretenimiento, se encuentran en peligro de quiebra.

Por lo pronto, dijo Sheinbaum Pardo, se continúa apoyando a las familias que han visto reducidos sus ingresos por la emergencia sanitaria, por lo que en agosto se entregarán los apoyos del programa de útiles y uniformes escolares.

Al respecto, el Frente de Comerciantes Colaboradores del Servicio Público de Mercados de México señaló que más de 50 mil negocios familiares en los mercados públicos de la ciudad han resultado afectados por la pandemia de Covid 19 y la crisis económica.

Amenaza de inspectores

Al difundir una queja presentada ante la Sedeco a nombre de locatarios de los 329 mercados de la capital, Edgar Álvarez, dirigente de la asociación, indicó que 20 por ciento del total de negocios existentes en los mercados sobrevive con una baja en ventas superior a 70 por ciento y "con la amenaza, por parte de inspectores, de cerrarles el local por alguna infracción que ellos consideren".



Comercios de la Ciudad de México, los beneficiados

Gobierno capitalino y SHCP destinarán apoyos económicos

57

Camila Ayala Espinosa
estados@eleconomista.mx

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, dio a conocer que está trabajando con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) para otorgar a la población y a los comercios de la urbe más apoyos económicos, y así puedan enfrentar la pandemia del Covid-19 en esta etapa naranja del semáforo epidemiológico.

En videoconferencia de prensa, explicó que estos apoyos económicos irán dirigidos principalmente para los comercios y negocios más afectados por la parálisis de la actividad económica, para enfrentar la fase de reactivación.

“Estamos buscando algunos otros apoyos que podríamos dar a ciertos negocios que han sufrido mucho más la caída económica provocada por el Covid-19 (...) Estamos viendo si podemos generar algún apoyo adicional para al-

La mandataria puntualizó que siguen elaborando la estimación del presupuesto de estos apoyos, pero aseguró que en cuanto esté establecido el monto se anunciarán los detalles.

gunos negocios, estamos trabajando también con la SHCP” detalló.

La mandataria puntualizó que siguen elaborando la estimación del presupuesto de estos apoyos, pero aseguró que en cuanto esté establecido el monto se anunciarán los detalles de cómo acceder a ellos y las reglas de operación.

Refirió que se basarán en los esquemas de financiamientos que se trabajaron en meses anteriores con Nacional Financiera (Nafin), donde se logró emitir créditos para apoyar a la ciudadanía en la época de pandemia; “son algunos

apoyos que ya existían, (buscamos) poderlos generar para algunos de los comercios y servicios de la ciudad, pero todavía estamos, en este caso, en el desarrollo del proyecto”.

También informó que en el marco del regreso a clases efectuarán más apoyos para fortalecer la economía de las familias, los cuales se otorgarán en agosto y septiembre.

Generación de empleos

Sheinbaum Pardo adelantó que en julio se detuvo la pérdida de empleos, e incluso se están recuperando, y la información se dará a conocer tras el cierre de este mes. “Ya se va a cerrar el mes de julio, por primera vez en este mes después de tres meses de caída en el empleo ya comienza a ser positivo, es decir, ya no se están perdiendo empleos en la ciudad y esperamos mantener al menos el semáforo naranja, de tal manera que se sigan manteniendo los empleos”.



En tienditas de la esquina y locales de mercados

Pandemia deja sin empleo a un millón de comerciantes

LA ANPEC REGISTRA el cierre de 150 mil negocios de diferentes giros; 20 por ciento de locatarios operan bajo amenazas de extorsión de inspectores, afirma el Frente de Colaboradores del Servicio Público



Canasta básica al alza

Miembros de la Anpec aseguran que algunos insumos han elevado su precio, lo que impacta en la adquisición de productos.

PRECIOS ELEVADOS	CONSUMO BAJO	MAYOR CONSUMO	MAYOR DEMANDA	DEJÓ DE ABASTECER AL 100%
Huevo	Embutidos	Huevo	Arroz	Cerveza
Refresco	Yogurt	Refresco	Frijol	Botanas
Frijol	Comida enlatada	Leche	Azúcar	Refresco
Jitomate	Carne	Botanas		
Aguacate	Pan	Verduras y legumbres		

o eltip

Locatarios de distintos mercados en la CDMX han denunciado extorsiones y falta de higiene en estos sitios por parte de autoridades.

Fuente: Anpec



• **Por Ana Martínez**

ana.martinez@razon.com.mx

La pandemia de Covid-19 ha impactado a diversos segmentos de la economía mexicana y los comerciantes no son la excepción, pues se ha reportado la pérdida de un millón de puestos de trabajo entre pequeños comercios en todo el país y locatarios de mercados en la Ciudad de México.

La Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (Anpec) aseveró que, de febrero a la fecha, 150 mil negocios de este sector han cerrado ante las bajas ventas que han registrado, pues presentaron una caída de 25 por ciento en el consumo de sus clientes directamente relacionado por la actual crisis económica.

• **el dato**

En marzo, el Presidente Andrés Manuel López Obrador anunció la utilización de un fondo de 25 mil millones de pesos para entregar un millón de créditos a pequeños comercios.

El presidente de la Alianza, Cuauhtémoc Rivera, mencionó que los cierres dejaron sin empleo a cerca de 500 mil personas, lo cual es preocupante pues 67 por ciento de los pequeños empresarios tienen de uno a tres dependientes económicos, de acuerdo a la 12ª Encuesta "Impacto Covid-19, pequeño comercio".

El dirigente de la Anpec, que integra a 97 mil afiliados de diversos giros comerciales, dijo que la principal razón por la que los comerciantes dejaron de trabajar es por no poder solventar el pago de renta del local y la cuota de energía eléctrica.

"El 60 por ciento de los establecimientos se abrieron por un tema de emprendimiento y 26 por ciento por desempleo, para 88 por ciento de los comerciantes es su único trabajo. Los apoyos del Gobierno han sido insuficientes o no han llegado, de ahí la falta de ayuda que ha provocado estos cierres", lamentó.

Detalló que 89 por ciento de los negocios no han recibido ningún tipo de apoyo, por ello 63 por ciento de los encuestados pide con urgencia créditos para ayudarse a sobrellevar la crisis económica derivada del Covid-19.

"Los 25 mil pesos que da el Gobierno no son malos, pero no son suficientes, por cómo se está prolongando la pandemia que no ha sido controlada. No todos estamos en el padrón del Bienestar ni en el IMSS que fue beneficia-

do. Simplemente no son atractivos".

Además, informó que 91 por ciento de los encuestados ha presentado bajas ventas, hecho que detectaron desde el segundo semestre del año pasado con un encarecimiento de la canasta básica.

"En lo que va del año, el consumo ha caído 25 por ciento por la falta de empleo, menos ingreso y el confinamiento". Con ello, 78 por ciento de los consumidores les han pedido fiado y 79 por ciento no les alcanza para la canasta básica.

Por otra parte, estimó que no es prudente que algunos legisladores pretendan subir impuestos, como el Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) a refrescos y bebidas azucaradas.

Aclaró que 75 por ciento de los comercios no detectó una baja en el consumo de cigarros tras el alza del impuesto, pues "después de un tiempo el cliente lo asimila. Los impuestos no van enfocados hacia el sector salud, porque no disminuye su consumo".

CIERRAN MERCADOS. El presidente del Frente de Comerciantes Colaboradores del Servicio Público de Mercados de México, Edgar Álvarez, reportó que se han cerrado 50 mil negocios de este giro en la Ciudad de México, lo que ha dejado sin empleo a medio millón de personas de forma directa e indirecta ante la crisis económica derivada del Covid-19.

Esta situación, dijo, se debe a una inexistente política pública de contención ante la pandemia y crisis económica, por lo que responsabilizó al Presidente Andrés Manuel López Obrador y a la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, de estas afectaciones a 329 mercados de la capital del país.

Destacó que 80 por ciento de los negocios existentes en los mercados públicos capitalinos no han podido abrir por ser considerados giros no esenciales y 20 por ciento está sobreviviendo con una baja de 70 por ciento en las ventas; además, están bajo amenaza de cierre por parte de verificadores o inspectores.



El trabajo de empleados del Hipódromo de las Américas peligr⁴³

Los empleos de caballerangos, herreros, veterinarios, jefes de cuadra, galopadores y otros empleados en el Hipódromo de las Américas se encuentran en riesgo, luego de que el recinto no haya podido abrir en los últimos cinco me-

ses, reveló un propietario de caballos del hipódromo, quien prefirió guardar su anonimato.

"Nosotros teníamos la esperanza de que pudieran hacerse las carreras a puerta cerrada, como deporte que somos", sostiene el dueño de caballos a EL UNIVERSAL Deportes. "Pero Codere, la empresa administradora del hipódromo, nos notificó que el gobierno clasificó al recinto como casino. Eso impide que el hipódromo opere a puerta cerrada en color naranja del Semáforo Epidemiológico de la Secretaría de Salud, que es en el que estamos. Y mientras tanto eso provoca que decenas de empleos estén en riesgo".

El propietario de caballos dice que hay cerca de 15 mil empleos directos e indirectos que dependen del hipódromo y que la mayoría de los salarios, salvo los de jinetes y entrenadores, dependen de los ingresos de los dueños.

"Estamos en una situación crítica. Mandamos cartas a la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, para que nos cataloguen como deporte y podamos operar. No nos han hecho caso", dice el dueño de caballos.

El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, dijo en días pasados que el hipódromo podría operar a puerta cerrada, pero hasta ahora, eso no ha sucedido. ● A. Arenas



29 JUL 2020

Página:

12

Sección:

Fecha:

Vendedores de Mercado Artesanal en Coyoacán temen desalojo

❖ Hoy llevarán a cabo una manifestación en contra del alcalde, Manuel Negrete, ante presuntas irregularidades en la próxima rehabilitación del inmueble

[Eloísa Domínguez]

Aproximadamente 200 personas del Mercado Artesanal Mexicano, ubicado en la alcaldía de Coyoacán, protestarán este miércoles afuera de las oficinas de Manuel Negrete, titular de la demarcación, ante presuntas irregularidades en la próxima rehabilitación o remodelación del inmueble.

De acuerdo con comerciantes de este mercado de atracción turística en Coyoacán, autoridades de la alcaldía les advirtieron que habría un desalojo de los locales de no salir por su propio pie.

El tema se ha complicado por una razón: los comerciantes quiere tener la certeza jurídica de que van a regresar a su fuente de trabajo una vez que se concluyan con las obras de rehabilitación.

Las voces dicen a Crónica que el proyecto de remodelación implica un cambio de estructuras (velarias) que soportan las lonas contra la lluvia, pero en realidad se trata, advierten,

de un cambio de espacios, es decir, de reducir a los comerciantes para meter más gente.

“Desde hace unas semanas, luego de la transición al cambio naranja del semáforo epidemiológico, los artesanos estamos en alerta porque nos han pedido desalojar si nos oponemos a los trabajos en el mercado, lo cual es totalmente falso. Pedimos que nos digan dónde nos van a reubicar. Nos dicen que en un estacionamiento, pero no tenemos un oficio que nos explique los detalles o que nos informe sobre el proyecto”, comentan los comerciantes a este diario, quienes piden el anonimato por temor a represalias.

Los vendedores, que venden sombreros, figuras representativas de México, vasos tazas, ropa e incluso dan talleres a la personas de la tercera, señala a

Édgar Rodríguez Silva, jefe de Unidad Departamental de Vía Pública en Coyoacán, como asesor de la señora Elvira Téllez. Esta mujer, dicen, se hace pasar por líder. “La señora Elvira, ciertamente, también vende desde hace muchos años en el bazar, cuando es-

to era un bazar, en 2009. Tiene varios espacios y quiere hacerse de más lugares a través de este desalojo. Es la principal beneficiada en qué no se nos digan cómo vamos a quedar una vez que concluyan con la rehabilitación”, coinciden hombres y mujeres en entrevista con Crónica.

Los comerciantes detallan que es cierto que falta una intervención por parte del gobierno de la alcaldía para mejorar las áreas del mercado, pero lo único que piden, reiteran, es claridad en la forma en que serán reubicados y luego los espacios que van a ocupar.

“Nadie del gobierno, ni de la alcaldía ni el de Claudia Sheinbaum, ha venido frente a nosotros a informarnos del proyecto. Lo que sabemos es por otras personas, incluso cercanas a la señora Elvira de que habrá una renovación”.

El temor, dicen, es que hay gente que lleva muchos años trabajando en el mercado, pero que no ha podido ser empadronada u obtener su cédula porque han cambiado las administraciones, y han tenido que em-

pezar de nuevo los trámites. “Lo que vemos es una oportunidad de la señora Elvira, junto con el señor Édgar, de aprovechar este vacío para quedarse con espacios que, por tantos años de trabajo, pertenecen a otros. Tememos por el despojo de nuestra fuente de empleo. La señora Elvira está vendiendo los lugares. ¡Lo sabemos!”.

Los locatarios indican que al semestre ellos pagan a Tesorería de la Ciudad de México por los lugares que ocupan, y nunca, aseguran, han estado inconformes con esa obligación, porque eso les permite tener una fuente de ingresos para mantener a sus familias.

En más de 37 años de existencia del mercado, indican, el espacio ha sido intervenido en dos ocasiones. Primero, en 2009 y la segunda en 2012, cuando ya fue mercado.

“En ambos momentos se nos informó de lo que la autoridad haría. No es el caso esta vez. Por eso vamos a manifestarnos para que nos expliquen de qué se trata y que nos aseguren que todos los que somos estaremos de vuelta en nuestro mercado”.



Afecta pandemia a finanzas en el Sacmex

REFORMA / STAFF

El titular del Sistema de Aguas, Rafael Carmona, informó a diputados locales que la pandemia ha generado algunas afectaciones al presupuesto.

Ayer, el funcionario participó en un foro del Congreso sobre el agua y en un comunicado la Legislatura informó

sobre los comentarios vertidos en el foro.

“La doctora Claudia Sheinbaum nos ha informado que deberemos conservar el monto de 6 mil millones de pesos para los siguientes cuatro años, para poder hacer frente a las acciones”, explicó Carmona.

“Sin embargo, la atención a los problemas derivados del

Covid-19, han hecho que sea necesario una reducción líquida en algunos capítulos que conciernen al presupuesto”, indicó el funcionario.

En su intervención, la diputada Guadalupe Aguilar Solache, de Morena, acusó que la inversión en materia hídrica en la Ciudad estuvo detenida por más de seis décadas.

“El presupuesto otorgado por el Congreso de la CDMX a Sacmex se considera histórico, pero necesario para iniciar las obras que necesita la Capital para erradicar la problemática existente”, expuso.

El también morenista Martín Padilla Sánchez destacó que la vulnerabilidad de algunas regiones de la Ciudad por el agua es preocupante.



Diferencia

Poco más de una cuarta parte no está ubicada.

4,195

casos activos registrados.

1,123

aparecen con las siglas "NA".

Tiene CDMX mil casos Covid-19 sin ubicar

SELENE VELASCO 36

La localización de, al menos, una cuarta parte de los casos activos de Covid-19 en la CDMX es incierta.

Aunque autoridades aplicaron una estrategia para ubicar colonias con más contagios de Covid-19, hay más de mil registros sin ubicación definida.

Hasta ayer, el portal exclusivo del Gobierno local para información del coronavirus reportaba 4 mil 195 casos activos; incluyendo mil 123 de estos que se mostraban con las iniciales "NA", es decir, no asignada.

Para el resto de los casos, donde sí se precisan colonias, las autoridades muestran distintas cifras entre el portal exclusivo para información de Covid-19 y la presentación diaria que comparte la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.

"Seis mil 293 confirmados activos estimados", reportó la publicación compartida el lunes por la Mandataria.

Es decir, entre ambos reportes, para la misma fecha, hay una diferencia de 2 mil 98 sobre los casos activos.

Desde el 10 de julio, Sheinbaum anunció que para disminuir los contagios activos se iniciaría un plan de atención sectorizado en las colonias que concentran alrededor del 20 por ciento del total de casos activos.

Las condiciones para estas zonas son de semáforo rojo, como prohibir el comercio en vía pública, las actividades en el exterior, intensificación de las brigadas, colocación de quioscos para orientación y pruebas, así como apoyos sociales.

Asimismo, hasta ayer, habían 39 colonias en rojo, donde del 15 al 25 de julio se han realizado 9 mil 821 pruebas y se atendieron 81 mil 974 personas en los quioscos, según el Gobierno local.

Hasta ahora no se ha especificado cuántos casos han resultado positivos del total de pruebas.



Desestiman amparos

Sheinbaum consideró que los amparos contra el hospital de Cuajimalpa no tendrán efectos.

- Claudia Sheinbaum indicó que, al reabrir, los tribunales favorecerán el avance de las obras.
- Agregó que sería así debido a que es un nuevo proyecto ejecutivo.
- Además de que se realizó la consulta solicitada por opositores y que tienen todos los permisos.
- La Mandataria añadió que están en su derecho las personas que se opongan.
- La obra se realizará entre 2020 y 2021.
- Sheinbaum añadió que la mayoría del pueblo quiere el hospital y que ya se ha cumplido con la realización de una consulta, con los estudios de impacto y que se cambió el proyecto para iniciar.

7

personas murieron
en la explosión de 2015.